
パブリックコメント意見提出用紙 

案件名 第５次鳴沢村長期総合計画後期基本計画 

＜ご意見＞  ※ ご意見は、具体的にご記入ください。 

頁 内      容 

１ 

 

 

12 

 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

21 

 

 

 

 

 

 

まず、前提として 10 年間の「長期計画」であれば、元号による表記を改める又は西

暦を併記して頂きたい。 

評価の「今後の居住意向」「住みやすさの理由」を見る限り、土着性の高い 50 歳以上

の高齢者（及び予備軍）が「他に行くところもないので住み慣れた地」に住みたい、

としか見えない。それは次の「将来像」も同様。特に「将来発展の可能性がある」の

低評価は致命的。 

各分野の取り組みに対する満足度では「計画的な土地利用」「道路交通」は、コロナ

後に向けられた移住希望者の目線で見ると、このアンケート時の在住者目線より更に

厳しい目で見る必要が有る。今後も首都圏脱出組からの転入が貴重な財産になると共

に実際に移住者が増えると想定できる。その時、今の野放図な開発のままだと本当に

住民が増えた場合、既に建物が建ってから後ではもう手遅れとなる。「本当のマスタ

ープラン」を作るのは今しかありません。 

また、その際、下水道施設の整備に合わせて電柱の地中化等、そのマスタープランで

人口増を想定するエリアに関しては、共同溝等のインフラ整備を始めないと、もう間

に合わないタイミングに来ています。 

村づくりへの参加、は、アンケートの通り、機会やタイミングを含めたアクティビテ

ィに対する基盤ができていないので、場所に関しては、住民の家や空き家を利用する

など、誰がやるかに関しては、時間と能力を持て余している高齢者を利用するなど、

財政コストを痛めない方法を作り上げなければいけない。 

紅葉台展望台は鳴沢村最強の観光資源。 

私は鳴沢村に移住してやっともうすぐ 1年ですが、東京・京都を中心に我が家にやっ

てくる知人たちの全員が一番驚くのが、この展望台からの絶景（富士山と樹海）です。 

写真に入りきらない絶景「インスタ映えしない絶景」これはここに来ないと分からな

い、今後の「インスタ映え」の次のキラーコンテンツです。 

氷穴等はここでなくても似た様な所は散見されますが、展望台からの絶景は唯一無二

です。これは鳴沢村の観光の目玉となります。 

ここを観光の拠点とし、例えば、飲食・宿泊・温浴施設を整備することは大幅な税収

増に寄与します。 

情報通信インフラに関しては、インターネット環境に関しては、通信事業者が自由競

争できるような環境整備を行い、現在の NTT 一択からの脱却を行政主導で誘致。 

さらに、CATV も自由競争ができるよう、価格・サービス内容に市民の選択が出来る

よう行政が主導。 
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道路に関しては、開発及びマスタープランの根幹を成すので、周到な計画が必要で有

ると同時に、自転車道の整備が無い。山中湖周辺の様なサイクリニスト向けの整備だ

けでなく、住人特に小中高の学生学徒の日々の利用に向けた自転車道の整備を同時に

行わないと、これも他の自治体が困っている様に、大変面倒になる。 

 

結論 

インフラに関しては、まずは今の事情ではなく、将来の事情を睨んだマスタープラン

の作成が第一。そこには、上記開発計画・インフラ整備・アクティビティに基づいた

具体的な住民参加プログラムをセットとしなければならないと同時に、日照率の高さ

と高度な工業技術を駆使し、例えば、屋根に乗せるソーラーパネルではなく安価で高

品質の「ソーラー瓦」（景観問題を起こすメガソーラーではなく）を生産・自ら使用

することで電力の自給自足をいち早く実現した村とするなどは、今の電力事情を勘案

すると面白い。 

 

最後に、私は東京で生まれ育ち、こちらに移住する直前は京都・奈良で 5年間暮らし

ました。 

建築設計を学び、仕事としては、地域計画（デベロップメント）・金融・通信・IT・

観光業（現在は宿経営）をやって来た上で、感じた事を記させていただきました。よ

ろしくお願い致します。 

回答案 

ご意見ありがとうございます。 

まず冒頭でいただいた年表記に関するご意見につきまして、本後期基本計画では前期基

本計画に引き続き、原則として和暦で記載しております。ただし、今回の後期基本計画は、

平成から令和へ移行した期間が含まれているため、第１編のみ和暦と西暦を併記、第２編

以降は原則として和暦表記としています。ご理解いただけますようお願い致します。 

その他いただいたご意見に関するページを確認すると、ご意見は前期基本計画をご覧い

ただいたものとお見受けいたしますが、その内容は後期基本計画にも通じるものであると

考えます。インフラ整備や住民参加などに関する課題については、後期基本計画を具体化

するために来年度策定する実施計画および現行の関連計画を検証する中で、ご意見を踏ま

え、検討していきたいと思います。 

今般の新型コロナウイルス感染拡大に伴い、首都圏に立地する企業のテレワーク導入な

どにより、本村への移住者も増えております。本村では、移住者の皆さまの新しい視点で

のご意見と先祖代々この地を守り生活してきた既存住民のご意見とを、ともに尊重し相乗

効果の発揮を目指して村づくりを進めていきたいと考えております。 

今後とも村政へのご協力をどうぞよろしくお願い致します。 


